

Un nouvel avenir pour Sevran : notre programme pour la protection et l'émancipation

Introduction : L'urgence d'un redressement collectif

Face à l'état actuel de notre ville, l'heure n'est plus aux constats mais à l'action. Une urgence nous commande, celle de redresser Sevran, de lui rendre sa fierté et de restaurer la confiance de ses habitants. Ce programme est né d'un impératif d'efficacité : il scelle l'alliance des visions de Sullivan Jous et Monji Bou-baker et fusionne leurs programmes de 2020 en un projet commun, cohérent et puissant pour l'avenir.

Ce manifeste est une fondation. Les douze propositions qui le structurent ne sont pas une conclusion, mais le point de départ d'une mobilisation citoyenne. Elles constituent notre engagement initial, une base solide destinée à être débattue, enrichie et validée par les analyses et les contributions de tous les Sevranais qui partagent notre ambition.

Voici notre vision, articulée autour de trois piliers indissociables qui façonneront le renouveau de Sevran. Le premier d'entre eux est le socle de toute vie commune, la condition de toute émancipation : la sécurité.

Pilier 1 : Une ville sûre démocratique et sereine pour tous

La tranquillité publique et un cadre de vie digne ne sont pas des options, mais des droits. Ils sont les préalables absolus à l'épanouissement individuel et collectif. Notre vision pour Sevran se fonde sur ce principe : restaurer la dignité et le respect dans la sphère publique comme dans la sphère privée est notre première mission. Les engagements suivants forment un tout cohérent pour garantir à chaque habitant de se sentir protégé, respecté et en pleine sécurité.

Renforcer la sécurité et l'assistance aux victimes

Notre engagement pour la sérénité de tous repose sur une double action alliant présence humaine et efficacité technologique. D'une part, nous **augmenterons le nombre de policiers municipaux** pour renforcer leur présence sur le terrain, afin de **mieux prévenir, écouter et accompagner** la population. D'autre part, nous **adapterons le nombre de caméras de vidéosurveillance**, un outil indispensable pour **optimiser l'aide accordée aux victimes d'infraction**. Ces deux mesures se complètent pour bâtir une sécurité plus humaine, plus réactive et entièrement au service des citoyens.



Pour des bâtiments communaux exemplaires en sécurité et hygiène

La République doit être irréprochable dans les lieux qui l'incarnent. Nous décrétions comme une obligation la **mise aux normes de sécurité et d'hygiène de l'ensemble des bâtiments communaux**. Écoles, centres administratifs, équipements sportifs et culturels : chaque lieu public doit être un espace exemplaire. C'est un devoir fondamental de la municipalité envers ses citoyens et ses agents.

Contre l'habitat indigne, la dignité comme priorité absolue

Nous n'accepterons aucune concession sur la dignité humaine. C'est pourquoi nous imposerons **le respect de la dignité des Sevranais** en menant une lutte implacable contre l'habitat indigne. Cette action est une priorité absolue, non seulement pour le bien-être et la santé de trop nombreuses familles, mais aussi pour restaurer la justice sociale. Le droit à un logement décent n'est pas négociable.



Une mairie respectueuse et une démocratie citoyenne

La modernisation de Sevran exige une révolution dans sa gouvernance. Notre projet est fondé sur deux principes non négociables : le respect absolu de celles et ceux qui assurent le service public, et l'instauration d'outils concrets pour une démocratie vivante. Une mairie plus juste et plus ouverte est la condition d'une ville unie et forte.

Le référendum d'initiative citoyenne (RIC) pour une démocratie réelle

La confiance se bâtit par des actes, non par des discours. Pour redonner le pouvoir aux habitants, nous mettrons en place le **Référendum d'Initiative Citoyenne (RIC)** à l'échelle de la ville. Cet outil d'émancipation démocratique donnera aux Sevranais un levier concret pour proposer des projets et décider des grandes orientations de leur commune. C'est un engagement fort pour une gouvernance enfin transparente et collaborative.



Mais la sécurité n'est qu'un socle. Elle ne prend tout son sens que si elle permet de bâtir une ville de solidarité, où chaque habitant est soutenu par des services publics qui sont le cœur battant de nos quartiers.

Pilier 2 : La solidarité et les services publics au cœur de nos quartiers

Notre projet politique place les services publics de proximité au centre de tout. Efficaces, humains et accessibles, ils sont le ciment de notre lien social et le principal levier de l'égalité des chances. En plaçant l'humain au cœur de l'action municipale, nous renforcerons le soutien aux familles et offrirons des perspectives concrètes à notre jeunesse.

Restaurer le respect dû à nos fonctionnaires

La qualité des services rendus aux Sevranaise est le reflet direct des conditions de travail de nos agents. Il est donc impératif de **permettre le retour à un environnement de travail serein et respectueux pour l'ensemble de nos fonctionnaires**. Reconnaître leur engagement est un devoir, car ce sont eux qui œuvrent au quotidien pour la solidarité au plus proche de la population.

Rapprocher l'administration de chaque citoyen

Nous mettrons fin aux démarches complexes et aux déplacements inutiles. Notre engagement est clair : **créer une antenne administrative de proximité dans chaque quartier de la ville**. Cette mesure de bon sens vise à **faciliter les démarches des Sevranaise** en leur offrant un service public plus personnalisé, plus réactif et à visage humain.



Pour la gratuité de la cantine : un acte de justice sociale

L'accès à un repas équilibré est un droit pour chaque enfant, non un privilège. C'est pourquoi nous nous engageons à **tendre progressivement vers une cantine 100% gratuite pour nos familles Sevranaise**. Cet acte de solidarité majeur allégera le fardeau financier des ménages et garantira que chaque élève puisse déjeuner dans les meilleures conditions pour sa santé et sa réussite.



Rendre à notre jeunesse les moyens de son avenir

La jeunesse est la force vive de Sevran. Nous agirons en conséquence en **rouvrant sans délai les antennes jeunesse de la ville et en y accordant le personnel nécessaire pour offrir un accueil de qualité**. Ces structures sont des outils d'émancipation essentiels. Elles doivent redevenir des lieux de vie, d'accompagnement et d'opportunités pour tous nos jeunes.



Rouvrir sans délai les antennes jeunesse.
Pour offrir un accueil de qualité à nos jeunes.

Faire de l'accès à la santé une réalité pour tous

Face à la désertification médicale, nous n'attendrons pas. Notre stratégie est offensive : **favoriser la réimplantation de professionnels de la santé et garantir la présence de médecins dans l'ensemble de nos quartiers**. Cette initiative répond à une angoisse quotidienne des Sevranais et matérialise notre engagement pour une ville qui protège la santé de ses habitants.



Garantir l'accès aux soins pour tous.
En favorisant la réimplantation de professionnels de la santé.

Des services publics de qualité exigent des agents respectés et un tissu économique et associatif florissant. C'est en libérant ces forces vives que nous construirons une ville prospère et solidaire.

Pilier 3 : Dynamiser l'économie locale et la vie associative

Le développement de Sevran sera porté par les énergies locales ou ne sera pas. Notre projet vise à stimuler une économie circulaire et solidaire, tout en offrant aux habitants les lieux et les moyens de se rassembler, de créer et de s'épanouir. L'émancipation collective passe par la vitalité de notre économie et de nos associations.

« LE SEVRAN » : Notre monnaie locale pour une richesse partagée

Pour que la richesse produite à Sevran profite aux Sevranais, nous lancerons la **création de la monnaie locale, « LE SEVRAN »**. Cet outil innovant a un double objectif : **favoriser l'économie solidaire** en encourageant les achats chez nos commerçants et artisans, et **soutenir le développement de nos entreprises communales** en faisant circuler la richesse au sein de notre territoire.



Offrir de nouveaux espaces au sport et aux associations

Le cœur battant d'une ville est sa vie collective. Pour la nourrir, nous engagerons la **construction d'une maison des arts martiaux et d'une maison des associations**. Ces nouvelles infrastructures modernes sont des investissements stratégiques pour consolider notre formidable tissu associatif et offrir de nouvelles opportunités sportives, culturelles et citoyennes à toutes les générations.



Une ville dynamique et solidaire doit être une ville démocratique, où ceux qui la servent sont respectés et où les citoyens détiennent un pouvoir réel pour façonner leur avenir.

Conclusion : Ensemble, construisons l'avenir de Sevran

Ces trois piliers – Sécurité et Démocratie, Solidarité, Dynamisme, – forment un projet de redressement cohérent et ambitieux. Ils dessinent le Sevran que nous voulons : une ville où chacun se sent protégé, soutenu, et pleinement acteur de son avenir.

Ce programme est aujourd’hui une invitation au débat et à l’action. Nous vous appelons à nous donner votre **sentiment sur ces propositions** et à partager vos **analyses sur Sevran**. Votre expertise, vos idées et vos priorités sont essentielles pour parachever ce projet collectif. C'est le début d'une aventure commune. Car c'est par l'alliance de nos intelligences individuelles que nous forgerons l'intérêt collectif capable de redresser Sevran.



Site internet : www.le-rpm.fr

Contact : contact@le-rpm.fr

